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CoDAU  
Convegno dei Direttori Generali delle Amministrazioni Universitarie  

GIUNTA – Verbale del 15 novembre 2016  
  
Il giorno 15 novembre 2016, alle ore 15:30, presso la Sala Ciliegio del Politecnico di Milano, in Piazza 
Leonardo da Vinci, 32, si riunisce la Giunta con il seguente ordine del giorno:  
  
         1. Comunicazioni del Presidente  
  
         2. XIV Convegno annuale: rendicontazione  
  
         3. Ufficio Studi: commenti e novità legislative  
  
         4. Aggiornamento sulle attività da parte dei Coordinatori dei Gruppi di lavoro  
  
         5. Prossima Assemblea  
  
         6. Varie ed eventuali  
  
  
  
Sono presenti: Cristiano Nicoletti, Luca Bardi, Antonio Marcato, Fiorenzo Masetti, Simonetta Ranalli.   
Assenti giustificati: Giuseppe Colpani, Giuseppe Giunto, Emanuela Ometto, Emma Varasio.  
Sono  inoltre  presenti:  Rino  Bellantoni,  Francesco  De  Domenico,  Alberto  Domenicali,  Graziano  Dragoni, 
Fabrizio  Pedranzini,  Enrico  Periti,  Antonio  Romeo  (in  collegamento  skype),  Alberto  Scuttari,  Vincenzo 
Tedesco.  
Svolge le funzioni di Segretario: Simonetta Ranalli.  
  
  
  

1. Comunicazioni del Presidente   
  
Il  Presidente  comunica  la  nomina  del  Dott.  Michele  Orefice,  con  decorrenza  11/10/2016,  a Direttore 
Generale dell’Università Telematica Giustino Fortunato.  
  
Il Presidente ha ricevuto una comunicazione con la quale il Direttore Generale del Cineca, David Vannozzi, ha 
proposto  una  forma  di  collaborazione  con  il  CoDAU,  nell'ambito  del  progetto  di  revisione  delle  tariffe 
praticate ai Consorziati. Il dott. Vannozzi ha richiesto la possibilità di avere l'indicazione di due membri del 
CoDAU che possano collaborare con la Consulta Consortile nella fase istruttoria di revisione delle stesse. La 
proposta di revisione delle tariffe, sarà poi sottoposta all'approvazione degli Organi Consortili.  
A tale proposito si condivide l’opportunità di approfondire preliminarmente l’argomento direttamente con il 
dott.  Vannozzi,  che  sarà  invitato  a  partecipare  ad  una  prossima  riunione  di  Giunta,  affinché  possa 
preventivamente illustrare  la  bozza  del  nuovo  piano  industriale  del  Consorzio  e  gli  altri  elementi  che 
dovranno concorrere alla valutazione della nuova politica tariffaria del Cineca.  
Il Direttore Generale della Bicocca, dott. Rino Bellantoni ha comunicato di aver organizzato un convegno sul 
tema "Studenti  in  tirocinio:  rischi e  idoneità alla  luce del Testo Unico di Salute e Sicurezza sul Lavoro";  il 
convegno, che si terrà presso l’Università Bicocca di Milano nel mese di marzo o aprile del 2017, ha lo scopo 
di approfondire i contenuti dell’attuale T.U. di salute e sicurezza sul lavoro (D. Lgs. 81/2008) che equipara a 
“lavoratore”  lo  studente universitario, per  fare  chiarezza  sugli obblighi di  legge attualmente  in  capo alle 
università ed agli enti ospitanti in tema di salute e sicurezza per gli studenti durante l’attività di tirocinio.  
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Il Direttore Generale dell’Università di Bologna, Marco Degli Esposti, ha proposto la costituzione di un nuovo 
gruppo di lavoro dedicato al tema dell’edilizia, in modo tale da consentire un confronto tra gli atenei su un 
tema  rilevante,  individuando buone pratiche da diffondere  in  termini di efficacia ed efficienza. A questo 
proposito si conviene sull’opportunità di approfondire l’argomento, a cura di Rino Bellantoni che contatterà 
il collega Degli Esposti, al fine di valutare compiutamente la proposta.  
  
E’ pervenuta una proposta del dott. Giorgio Donna di coinvolgere il CoDAU nei lavori preparatori al prossimo 
rapporto  sull'Università  italiana,  che  sarà  prodotto  da  TREELLLE,  una  associazione  no‐profit  sostenuta 
principalmente dalla Compagnia di San Paolo e dalla Fondazione Cariplo, che riunisce autorevoli personalità 
(tra gli altri De Rita, Berlinguer, Dell'Aringa, De Mauro, Panebianco, Fisichella, Rocca, ecc.) e che da circa 20 
anni periodicamente produce un quaderno  su problematiche e prospettive  inerenti  la  formazione, dalla 
scuola all'Università (TREELLLE sta per LifeLongLearning, cioè apprendimento permanente). L'associazione ha 
programmato di dedicare il suo prossimo quaderno all'Università, e a tal fine ha costituito un gruppo di lavoro 
coinvolgendo, tra gli altri, rettori e altre figure di rilievo come ad esempio i professori Paleari, Fantoni, Egidi, 
De Toni, Cassese. In tale ambito si vorrebbe inserire nel rapporto la "voce" del CODAU, visto il ruolo di rilievo 
che  la  nuova  figura  del  Direttore  Generale  può  svolgere  nel  processo  di  rinnovamento  del  sistema 
universitario. A tale proposito il Presidente chiede a Enrico Periti di contattare direttamente Giorgio Donna 
per verificare la fattibilità della proposta, considerato che il rapporto, così come precisato, dovrebbe essere 
completato entro il mese.   
  
Il Presidente comunica di aver ricevuto da parte del prof. Vincenzo Vecchio, presidente del CNU, l’invito a 
partecipare, in rappresentanza del CoDAU, all’incontro nazionale sul tema “L’Università negli anni della crisi 
– Rinnovamento – Ricerca – Giovani”, che si terrà a Roma il prossimo 15 dicembre; il Presidente, esprimendo 
interesse per l’iniziativa, delega Francesco De Domenico a presenziare in rappresentanza del CoDAU.  
  
Il Presidente, inoltre, comunica quali siano state le ultime attività del CUN:  
•raccomandazione sulla Nota del Capo Dipartimento del 31/8/2016, avente ad oggetto "Dottorati innovativi, 
attuazione del Programma Nazionale per la Ricerca 2015‐2020 e indicazioni con riferimento al DM 552/2016" 
(inviata in data 20/10/2016);  
•dichiarazione in merito al parere reso dal Consiglio di Stato sullo schema di D.P.C.M. "Disciplina del Fondo 
per le cattedre universitarie del merito Giulio Natta” istituito ai sensi dell'art. 1, commi 207‐212 della legge 
28/12/2015, n. 2 (inviata in data 9/11/2016);  
•determinazione del 9/11/2016 sui passaggi di settore scientifico‐disciplinare e concorsuale dei ricercatori a 
tempo determinato (inviata in data 9/11/2016)  
•osservazioni sul disegno di  legge "Bilancio di previsione dello Stato per  l'anno finanziario 2017 e bilancio 
pluriennale per il triennio 2017‐2019” (inviate in data 14/11/2016).  
  
  
  

2.  XVI Convegno annuale: rendicontazione  
  
Il Presidente cede  la parola ad Antonio Romeo che  relaziona  in merito alla  rendicontazione delle attività 
connesse al Convegno annuale sia in termini di partecipazione sia in termini finanziari. Come già evidenziato 
in  altre  occasioni,  il  bilancio  si  chiude  con  risultati molto  soddisfacenti  considerato  l’elevato  numero  di 
partecipazioni, a riprova dell’interesse generale sui temi oggetto del Convegno e dell’elevata qualificazione 
dei relatori intervenuti. I dati di sintesi sono i seguenti: i partecipanti sono stati 170, oltre 14 accompagnatori, 
per un totale di incassi pari a euro 16.497,00 (si ricorda in proposito che la quota di partecipazione è stata 
ridotta rispetto alle edizioni precedenti); le spese connesse alla struttura sede del Convegno ammontano a 
complessivi euro 61.990,20;  le spese generali (trasferimenti, fotografo, shopper, ecc.) ammontano a euro 
18.726,52. Pertanto, il totale dei costi ammonta ad euro 80.716,72, importo che detratti gli incassi comporta 
una quota a carico del CoDAU di euro 60.219,72, in leggero incremento rispetto a quanto programmato, a 
causa  della  intervenuta  necessità  di  ricorrere  ad  un  maggior  numero  di  navette  rispetto  a  quanto 
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preventivato. Il Presidente e tutta la Giunta esprimono soddisfazione per i risultati del Convegno e ringraziano 
nuovamente Antonio Romeo per l’impegno profuso e per il successo dell’iniziativa.  
  
  

  
3. Ufficio Studi: commenti e novità legislative  

  
Il Presidente segnala  la recente pubblicazione sul sito CoDAU dei commenti dell’Ufficio Studi sui seguenti 
argomenti:  
1) commento al D. Lgs. 175/16 in tema di società partecipate  
2) la giurisdizione sugli incarichi esterni: posizione della Cassazione  
3) l’incandidabilità dei componenti dei CdA  
4) incentivo per funzioni tecniche  
5) co.co.co e jobs act  
  
Interviene Vincenzo Tedesco per riferire le principali novità contenute nella legge di stabilità, in particolare 
negli  articoli  dal  19  al  45  che  riguardano  il  sistema  universitario,  fermo  restando  che  un  commento 
strutturato potrà essere formulato dopo che almeno la Camera abbia approvato il testo. I temi di maggior 
interesse  riguardano  la  contribuzione  studentesca,  le  borse  di  studio,  l’orientamento  e  il  tutorato,  il 
finanziamento  alle  attività  di  ricerca  ed  ai  Dipartimenti.  La  novità  più  rilevante  è  rappresentata  dal 
finanziamento a favore dei Dipartimenti di eccellenza che prevede, allo stato, uno stanziamento di 271 milioni 
di euro a decorrere dal 2018, da riconoscere alle singole strutture, anziché alle università di riferimento, in 
base  al  loro  posizionamento  nell’ambito  della  distribuzione  nazionale  della  VQR  nei  rispettivi  settori 
scientifico‐disciplinari, nonché all’attribuzione di un nuovo indice denominato Indicatore Standardizzato della 
Performance Dipartimentale (ISPD).  
  
Simonetta Ranalli segnala che, nell’ambito delle misure per lo sviluppo delle attività di ricerca delle università 
statali,  sono previste alcune misure di  semplificazione quali:  l’esclusione dal controllo di  legittimità della 
Corte dei conti degli atti e contratti stipulati per il conferimento di incarichi individuali con contratti di lavoro 
autonomo, di natura occasionale o coordinata e  continuativa, pur  ribadendo  i presupposti di  legittimità; 
l’esenzione dai limiti di spesa per le missioni, a prescindere dalla provenienza delle risorse utilizzate, nonché 
per  le attività di  formazione. Per queste ultime agevolazioni, che  rappresentano  comunque una  risposta 
positiva alle richieste del sistema universitario, è prevista, tuttavia, una riduzione del FFO di 12 milioni di euro 
a titolo di compensazione per la finanza pubblica del mancato introito dei versamenti a carico degli atenei.   
  
  
  

4. Aggiornamento sulle attività da parte dei Coordinatori dei Gruppi di lavoro  
  

Il Presidente dà la parola ai coordinatori dei gruppi di lavoro presenti, per un aggiornamento sulle rispettive 
attività.  
  
Interviene Antonio Marcato, coordinatore del Gruppo Risorse Umane, che riferisce che il gruppo si è riunito 
il 4 novembre u.s., presso il Politecnico di Milano, sui seguenti argomenti:  
Co.co.co. (Marcato – De Paoli – Tedesco)  
Procedure comparative per le collaborazioni esterne di didattica integrativa – modalità (Marcato)  
Utilizzo voucher (Marcato – De Paoli)  
Riforma della dirigenza (Marcato – Tedesco);  
Punti organico congelati (Perfetto)  
Inquadramento docenti nel nuovo sistema triennale (Marcato – Perfetto)  
Assunzioni personale Legge 68/99 (Borio)  
Validità graduatorie concorsi pubblici (Borio)  
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Sentenza del Consiglio di Stato pubblicata il 12/8/2016 su partecipazione di professori a contratto a concorsi 
riservati art. 18 c. 4 l. 240/2016 (Schiavone – Marcato)  
Accordi sindacali sul superamento del limite dei 36 mesi TD dopo l'entrata in vigore del jobs act (Tedesco – 
Marcato).  
  
Interviene Simonetta Ranalli, coordinatrice del Gruppo di Lavoro Contabilità, che riferisce che il gruppo si è 
riunito il 4 novembre u.s., presso l’Università Sapienza di Roma, per trattare i seguenti argomenti:  
Gestione delle economie nel processo di costruzione del budget  
Governo e monitoraggio dei flussi di cassa  
Gestione degli ordinativi di pagamento e incasso  
Modalità di iscrizione del credito verso il Mef per i contratti di formazione specialistica   
Modalità di iscrizione e gestione delle indennità corrisposte al personale non medico universitario in servizio 
presso i policlinici  
Programmazione, comunicazione e pubblicazione degli acquisti di beni e servizi di importo stimato superiore 
al milione di euro.  
  
Interviene Fabrizio Pedranzini, coordinatore del GdL  ICT, che  riferisce sulle più  recenti attività, di seguito 
elencate:  
‐   25/10:  Incontro  con  il  dott.  Palma  (Direzione  Centrale  dell'Agenzia  delle  Entrate)  per  concordare  gli 
adeguamenti per l’anno di imposta 2016 delle modalità di trasmissione degli importi pagati dagli studenti;   
‐  27/10: Incontro con la dott.ssa Barbieri (Direzione Generale per gli Studi, la Statistica e i Sistemi Informativi 
del MIUR) per la riattivazione dell’accesso alla banca dati ANS ai fini della verifica dei titoli di studio da parte 
degli Atenei;   
‐  14/11: Incontro del Gruppo di lavoro ICT presso l’Università di Bologna con 20 partecipanti in presenza e 
40 in webconference, sui seguenti argomenti:  
Verifica titoli tramite accesso ANS/ANSU  
Trasmissione dati x 730  
PagoPA/pagoAteneo   
Organizzazione delle attività del nostro Gruppo e proposte per sottogruppi di lavoro   
Nuovo CAD: novità ed implicazioni  
Servizi in cloud  
Nel corso dell’incontro è stata approvata la proposta di attivazione di gruppi di lavoro tematici su:  
Nuovo CAD => referente Alessandra Bezzi [UniInsubria]  
Gestione dati personali, privacy, log => referente Fabrizio Pedranzini [PoliMI}  
Servizi in cloud => referente Stefano Moroni [UniBicocca]  
Piano dei sistemi, catalogo servizi IT, controllo di gestione IT, relazione con clienti interni: referente Andrea 
Mongera [UniTrento].  
  
  
  

5. Prossima Assemblea  
  

Il  Presidente  propone  di  convocare  la  prossima  Assemblea  sul  tema  “L’Università  internazionalizzata”, 
recuperando l’argomento che avrebbe dovuto essere trattato nella precedente Assemblea programmata per 
lo scorso mese di settembre, annullata a causa della sovrapposizione con la manifestazione del Giubileo dei 
Manager universitari. Si conviene sull’opportunità di rinviare  la convocazione al mese di gennaio 2017,  in 
considerazione delle numerose attività gestionali del mese di dicembre che impedirebbero la partecipazione 
di un numero adeguato di colleghi.   
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6. Varie ed eventuali  
  
Il Presidente, dopo aver interpellato tutti i presenti, constata che non ci sono altri argomenti da trattare.   
  

  
Il Presidente, avendo esaurito tutti i punti all’ordine del giorno, dichiara conclusa la seduta alle ore 

18:30.  
   
Il Segretario              Il Presidente   
  
Simonetta Ranalli               Cristiano Nicoletti  

 


